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首批內地大閘蟹抵港待驗
食安抽檢完成前緩售 蟹商憂等到蟹死

大
－
嘥
－
鬼

第十屇永遠名譽會長、名譽會長、
名譽顧問、顧問、法律顧問芳名

二零一七年十月二十八日 香港北角漢寶大酒樓 隆重舉行

香港福建社團聯會 香港福建體育會 石獅市旅港同鄉總會 香港晉江社團總會
香港福州十邑同鄉會 達明科枝有限公司 (董事長唐永堅 夫人唐淑珠)
達明機器東莞有限公司 (董事長唐永堅 夫人唐淑珠) 石獅新湖旅港同鄉會 旅港龍塘四鄉聯合會
大崙旅港同鄉會 石獅市五星(五社)旅港同鄉會 石獅市新華香港同鄉會 旅港石獅知青聯誼會
香港福建社團聯會九龍東分會幹事會 鈔坑旅港同鄉會 旅港沙美同鄉會 石獅彭田旅港同鄉會
香港永和玉溪同鄉聯誼會 港澳台洪窟同鄉聯會 梅林旅港同鄉會 前廊港澳同鄉會
石獅市厝錦旅港同鄉會 香港北角關聖帝殿 香港鎮海宮董事會 港澳永寧同鄉會
旅港澳台蓮埭同鄉會 錦峰旅港澳同鄉會 石光中學香港校友會 石獅市華僑中學旅港校會
永寧中學香港校友會 旅港山雅同鄉會 香港龍淵同鄉會 香港石獅曾坑同鄉會
石獅玉浦旅港澳同鄉會 旅港龜湖鋪錦同鄉會 旅港錦塘同鄉會 閩港協進會
福建旅港戴氏宗親會 旅港錦尚同鄉會 港澳石獅西岑同鄉會 旅港銀江同鄉會
香港蓮塘豐山同鄉會 香港長風藍球俱樂部 港澳石獅容卿同鄉會 石獅香港城隍寶殿

（排名不分先后）

永遠名譽會長

王天來(澳) 王明洋 王清海 王純獻(石) 何作評 何作典 何萍萍
洪淑佩(菲) 洪汀汀 洪志偉 洪奕旭 姜金麗(石) 陳增德(石) 陳寶玉
黃華瑜 商庭煙(石) 商紹豪

名譽會長

王正偉(澳) 王永權(澳) 王文澤(石) 王永泰(石) 王永炫 王志雄(石) 王良鈎
王良煥 王英瑜 王明宗(石) 王明偉 王忠朝 王忠鋒(澳) 王育新(石)
王雄雄(阿羅) 王新仁 何敬錫(石) 何子冬(石) 何天從(菲) 何作利(菲) 何作榮
何金龍(石) 何敬淼(石) 何敬鈿 何敬謀 何麗榮 許天爽(澳) 朱玲玲(石)
林建國(澳) 林和獅 林少東(石) 林 源(澳) 林麗娜(石) 李德補(石) 吳秀霞
吳錫賢 吳為貢 吳成積(澳) 吳國富(石) 吳為握(石) 吳為錐(石) 吳鍾明(澳)
吳安理 吳家誠 吳國慶 施小平(菲) 施天津(菲) 施天恩(菲) 施純發(石)
施棟樑 施世揚(澳) 洪大樹(石) 洪天恩(石) 洪恢塘(菲) 洪祥祺(澳) 洪鴻瑜(澳)
洪志剛 姜金潔 高重慶 許雪美 陳培清 陳雅麗 陳獻儒
陳小萍 陳按山(石) 陳增勝(石) 陳淑珠 陳健康(澳) 陳寶霞 楊麗影(石)
黃世涼(石) 黃奕宋(石) 鄭天偉(加) 鄭世煌(石) 商文庭(澳) 商健康(澳) 蔡華談
蔡經評 蔡敦歲(澳) 蔡榮展 蔡明凱(菲) 蔡文曲(菲) 蔡榮築(石) 蔡國榮(石)
柴文華(澳) 柴文錦(澳) 張維泉(澳) 龔忠雄

名譽顧問

王仁溪(菲) 王仁璽(石) 王仁獅(澳) 王天平(石) 王成祖(石) 王明祥(石) 王年漢(菲)
王德賢(加) 王鵬程(石) 何作瑜(石) 何敬雄(石) 何忠樞(澳) 吳彥強(石) 吳為永(石)
洪曼莎(澳) 陳奕涵(石) 陳明建(澳) 陳珍珍(澳) 許龍川(澳) 林秀綿(澳) 商文展(澳)
商逸民(澳) 商雅惠(澳) 蔡宗培(澳) 蔡德錫(石)

顧 問

王松柏 王應加 王麗英 何永波 柯長秋 陳連昌 陳慶芳
蔡翔風

法律顧問

蔡素玉 (全國人大代表、東區區議員)
(以上按姓氏筆劃排列)

熱烈慶祝成立二十六周年暨第十屆董事就職典禮熱烈慶祝成立二十六周年暨第十屆董事就職典禮
石獅寬仁旅港同鄉會石獅寬仁旅港同鄉會

永遠榮譽會長：王仁森 商清輝 何芳楚 洪濱漳
榮 譽 會 長：王永輝 陳增鐵 陳伯忠
會 長：姜雪英
副 會 長：鄭永松 朱鵬程 陳梽峰 王清鎮
秘 書 長：王明秋
常 務 顧 問：王良鈎 何作評 陳培清 吳錫賢 何則昌 林壽萱
秘 書 組：陳天福 李維新 王良秋
財 務 組：何東東 黃世興 王宗典
總 務 組：何作頂 林火燦 張天津 蔡波仁 林志強 鄧金凱 王忠朝 王新仁 李維興

柴其林
宗 教 組：吳榮輝 王明添 丁煜群 柴金泉 洪莉莉 莊清清 許秀清 洪玲玲 洪金桔

許麗雲 吳婭玲 許雪美 施麗雅 吳雅芳 黃真真
福 利 組：王良燈 吳國榮 姜金潔 王雄雄 洪洋洋
康 樂 組：張鴻忠 蔡良良 丁漢錶 何恭璽 姜明明
婦 女 組：陳雅麗 陳寶玉 王燕瑜 王清婷 謝維明
稽 核 組：曾小清 商清輝 王加禾 蔡澄泉
董 事：陳建忠 何作榮 何作典 王明境 王顯藝 何作龍 劉宗銘 何典模 鄧華強

何典概概 陳玉霜 黃 山 洪奕旭 洪安娜 蔡麗娥 鄭金龍 陳佳鑫 陳孝懿
商紹豪 商建錫 紀蓮霞 姜海澄 王明祥 何敬楚 洪恢俊 王雄雄(阿羅)
王小聰 吳麗娜 丁美華 楊腊治 洪麗桑 張敏慧 蔡錦良

第十屆董事芳名

祝 賀 單 位

內地湖南大閘蟹商戶早前向內地當
局申請輸港批文，內地當局於本

周二抽驗大閘蟹，並於周四正式發出
批文。
重500公斤的內地大閘蟹於同日經文
錦渡關口進入香港，食安中心核對批
文後抽取大閘蟹樣本作化驗，500公斤
大閘蟹隨後由多間本港蟹商分攤，蟹

商新三陽買入58隻大閘蟹。

稱化驗最快10天等唔切
新三陽老闆陳眺明昨日表示，過往
內地輸港大閘蟹獲內地批文便可售
賣，再由食安中心逐步化驗。
但今年食安中心卻要求蟹商在化驗

結果出爐前，不要銷售內地大閘蟹，
若證實有大閘蟹二噁英超標，蟹商要
負上責任，並要求商戶提交書面同意
暫緩將蟹推出市面。
陳眺明表示難以接受，因過往化驗

需時約1個月，即使加快速度亦需時10
天。
陳擔心大閘蟹未能等到報告出爐已

死去，造成損失。

緩售有先例 保安全非針對
食環署表示，要商戶暫緩出售並提
交書面同意的做法，於早前商戶輸入
台灣、日本等地大閘蟹時已經實施，
並非針對內地輸港大閘蟹。
食環署並指，現時食安中心目標是
於兩周內完成對首批供港大閘蟹的化
驗。
新三陽又指，今年內地供港大閘蟹
遲遲未獲批文，已對業界有較大影
響，認為內地當局已進行抽驗並發出
批文，並特別加驗二噁英含量，應相
信內地的檢驗，希望食安中心讓蟹商
依照以往舊例，可即時售賣大閘蟹。
新三陽指出，以往供港大閘蟹首選

江蘇太湖及陽澄湖大閘蟹，今年江蘇
蟹商尚未獲得內地供港批文，首批供
港大閘蟹來自湖南大通湖，口味與江
蘇蟹略有不同，一般市民較難辨別，
首批內地供港大閘蟹價錢或會有20%
升幅。
永富大閘蟹專門店負責人陳錦輝認

為，首批內地輸港大閘蟹的質素有待
觀察，對輸入內地大閘蟹持觀望態
度，會等候數日，待驗證該批大閘蟹
沒有問題後，才購入內地大閘蟹供
港。
老三陽負責人則表示，以往自家大

閘蟹來自江蘇，現時未有購入該批來
自湖南的供港大閘蟹，正等候江蘇大
閘蟹商戶獲發內地批文。

香港文匯報訊（記者 文森）

去年內地供港大閘蟹驗出二噁

英超標，今年內地大閘蟹普遍

減產，因供不應求且香港檢測

標準嚴格，一直未能成功申請

輸港批文。市民苦等近月後，

首批約500公斤來自湖南的大

閘蟹前日獲內地當局正式發出

批文，當日下午經文錦渡關口

輸港，本港食物安全中心核對

批文後抽取樣本作化驗，市民

食蟹有期。但有本港蟹商表

示，化驗需時至少10日，屆時

大閘蟹早已死亡造成損失。

香港文匯報訊（記者 楊佩韻）法國波
爾多葡萄酒大家聽得多，但本港甚至內
地於波爾多葡萄酒市場佔的比重，卻未
必有很多人清楚。波爾多市副市長、波
爾多盛事主席 Stephan Delaux昨日出席
於中環海濱舉行的美酒佳餚巡禮時表
示，截至今年7月底，波爾多葡萄酒出
口持續錄得增長，當中出口至香港市場
的產量按年升5%，價值更有20%增長，
以紅葡萄酒的增長比例較多。以價值而
言，香港是波爾多葡萄酒的第二大出口
市場，以產量計排名第七。

佔出口量三分一 內地潛力大
波爾多葡萄酒業協會昨日於美酒佳餚
巡禮上舉辦活動，Stephan Delaux於活
動上指出，內地對波爾多葡萄酒的需求
很大，出口產量及價值均按年上升
22%，佔全球總出口量的三分之一，認

為內地市場未來很有發展潛力。
但他指出，今年波爾多部分產酒區的

葡萄收成受4月底的霜降及8月底的雹暴
影響，收成量較去年減少40%至50%，
但品質較好，未有受產量下降所影響，
如白酒相當清新及具活力；紅酒則香氣
宜人及果味濃郁。他認為，今年出口至
世界各地的波爾多葡萄酒佔總產量的
42%，相信未來亦能擴闊版圖，吸引更
多人士飲用。
波爾多葡萄酒業協會主席 Allan Sichel

表示，波爾多港口位於波爾多產酒區的
心臟地帶，是葡萄酒出口的市內港口，
當中裝運的貨櫃約30%是與香港及內地
進行貿易，亦是旅客乘坐郵輪的停泊港
口，相信會吸引更多香港及內地旅客到
訪。
香港旅遊發展局總幹事劉鎮漢表示，

美酒佳餚不單是飲酒這麼簡單，而是期

望讓大眾一起分享快樂及友情，故今年
將標誌「Wine & Dine」稍作改變，當
中「Wine」及「 Dine」字縮細，「&」
則放大，當中「&」便是代表連結友
情、分享快樂等意思。他指出，明年是
美酒佳餚巡禮第十年舉行，期望屆時會
有更好的新意與大眾分享。

波爾多葡萄酒輸港年升5%

美酒佳餚巡禮今年設多項新措施，如
專責巡邏小隊巡查場內有否人醉酒；設
多個大型分類回收箱及有多名環保大使
在場，期望能指導市民分類回收。不
過，有清潔職員向香港文匯報記者表
示，看到有人將玻璃酒杯及酒樽直接掉

進垃圾桶，直言「好浪費，可以清洗完回收
或拿回家」，建議大會日後做好回收配套。
膠杯風波擾攘多日後，大會首設近百人

的專責巡邏小隊及約20個塑膠酒杯回收處
等多項措施，最終令戶外及室內場地可使
用玻璃酒杯品酒。旅發局節目及旅遊產品
拓展總經理洪忠興表示，料會因此減少派
發約7.5萬隻塑膠酒杯，餘下的塑膠酒杯會
留待明年或其他活動使用，不會造成浪

費。
然而，市民的回收意識並不足夠，香港

文匯報記者昨日及前晚於現場所見，不少
膠杯回收袋內均有零食包裝袋、紙巾及未
飲完的酒汁等雜物，更有清潔職員表示，
親眼看到有人將玻璃酒杯及酒樽直接掉進
垃圾桶，令酒杯碎爛，期望大會日後可做
好回收配套及宣傳。
洪忠興於早前亦有談及回收情況，指今

年會做好廢物回收及分流的情況，未來亦
會在廚餘回收方面做好工夫。他續說，大
會今年有數招應對醉酒人士，包括巡邏小
隊留意醉酒人士是否需要協助，如提供清
水、勸喻其回家休息及提醒酒商別換酒予
醉酒人士等。 ■香港文匯報記者 楊佩韻
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■左起：波爾多葡萄酒業協會主席 Allan
Sichel ，波爾多市副市長、波爾多盛事主
席Stephan Delaux，香港旅發局總幹事
劉鎮漢。 香港文匯報記者梁祖彝 攝

■場內有多
個回收桶，
但較少人使
用。
香港文匯報

記者
楊佩韻 攝

■■玻璃樽不依分類亂丟玻璃樽不依分類亂丟。。
香港文匯報記者楊佩韻香港文匯報記者楊佩韻 攝攝

■老三陽表示，以往自家大閘蟹來自江蘇，現時未有購入該批來
自湖南的供港大閘蟹。 資料圖片


